

representación; y si son personas que nos merezcan confianza, está bien que les otorguemos nuestros votos; pero si no, aunque vengan impuestos por políticos influyentes, los debemos rechazarlos, negándoles nuestro sufragio y buscar otros que por los antecedentes nos conste se hallan dispuestos a luchar en el Congreso y en el Senado por conseguir la reglamentación decorosa de la clase secretarial.

Yo creo que si todos los secretarios de España hacemos esto, seguramente que en las próximas elecciones han de ir a dichos Centros personas dispuestas a defendernos enérgicamente; pero si en estos críticos momentos nos callamos y damos nuestros votos a cualquiera que nos lo solicite, sin enterarnos de sus intenciones para mañana, ¿qué adelantaremos con rogar y chillar después, si tal vez nosotros mismos hemos elegido nuestros verdugos?

Meditad y pensad esto, y si abundais en mi parecer, escribid a nuestro presidente provincial para que haga la convocatoria, o a los de cabezas de partido; pero no dejarlo de hacer, porque creo es el camino recto para llegar a nuestra anhelada redención.

Os saluda afectuosamente el último de los secretarios de la provincia,

Cabino Escrivano.

Jócar.

LA TASA

No basta la acción del Gobierno; es precisa la actuación ciudadana

El lunes se publicó un bando con la tasa de los artículos que a continuación citamos:

Trigo, 42 pesetas los 100 kilogramos.

Harinas, 52 pesetas los 100 kilogramos.

Pan, 40 céntimos los 800 gramos.

Huevos, a 2 pesetas la docena hasta el día 15 del próximo Febrero, y desde esta fecha en adelante, a 1'50 pesetas la docena.

Patatas, a 2 pesetas los 11 kilos y medio, o sea la arroba.

Aceite, a 1'50 pesetas el litro.

Alfalfa, a 19 pesetas los 100 kilos. Salvados y moyuelos, a 30 pesetas los 100 kilos.

Cebada, a 33 pesetas los 100 kilos.

COMBUSTIBLES

Leña para el carboneo, a 30 céntimos los 11 kilos y medio.

Leña de estufa, a 55 céntimos los 11 kilos y medio.



El mayor bien que podemos hacer a vuestros dientes es lavarlos regularmente con Odol.

Leña de olivo, a 45 céntimos los 11 kilos y medio.

Carbón vegetal, a 2 pesetas los 11 kilos y medio.

Tierras, a 1'75 pesetas los 11 kilos y medio.

Cisco y picón, a 1'50 pesetas los 11 kilos y medio.

CARBONES MINERALES

DE PEÑARROYA; sacco de 40 kilos antracita, 4'75 pesetas.

Avellana graso, 4'40 pesetas.

Menudo graso, a 3'35 pesetas.

DE PUERTOLLANO; doble cribado, el sacco de 40 kilos, a 4'10 pesetas.

Grandillo, a 3'70 pesetas,

Avellana, a 3'50 pesetas.

De nada sirve la acción oficial si los particulares no ejercen con todo rigor sus derechos de ciudadanía denunciando ante las autoridades todas las ocultaciones o contravenciones de lo que se ha preceptuado. Así lo encarece la Junta de Subsistencias y por viviamo debe hacerse.

De este modo se hará efectiva la responsabilidad de los expendedores que defrauden al público.

RATOS DE OÍO

:: BUFONADAS ::

Hay vates que se pasan muchas horas ensalsando del río los rumores, del alombrado campo los olores y la grandiosidad de las auroras y el color de los peces de colores. Y lo mejor del caso ¡vive Cristo!, es que la mayoría ni lo han visto!

Si están hechas tus medias garabatos, es decir, que están rotas, no te apenes: Las tiras; y después... pues sólo tienes que pensar en ponerte los zapatos.

Lo que me pasa a mí, caros lectores, es muy raro en verdad y me acalora: ¡Me acueste por la noche con dolores y despierto en los brazos de la auroral! Egipcio Diogarrón

CANDIDATURA LIBERAL

Añta *La Palanca*, sin fundamento, que se ha ultimado la candidatura liberal para las próximas elecciones de diputados, en una reunión política celebrada en el Gobierno civil.

En el Gobierno civil no ha habido tal reunión política, sino amigos particulares y políticos del conde de Romanones que saludaron a éste en las habitaciones del gobernador civil, y es inexacto que se ultimase candidatura alguna ni que hubiera notas discordantes.

Al colega le han informado mal y así se explica que ya comienza a poner en tela de juicio la pureza del sufragio.

El precio de los periódicos

Las diferencias de criterio existentes entre la Prensa de Madrid sobre la subida de precio de los periódicos, que ha motivado el retraso de la Real orden unificando el precio de los diarios a 10 céntimos, lleva camino de solucionarse en breve.

De los periódicos disconformes con la subida sólo quedan dos a quienes convencer de la necesidad imperiosa de modificar su opinión para continuar publicándose.

Algo debiera hacerse en provincias, ya que en Madrid las empresas periodísticas que cuentan con más medios de subsistencia, nos dan la panta.

Los periódicos de Madrid se defienden siempre con perjuicios de los de provincias.

Ahí están demostrándolo, entre otras mil cosas, el impuesto sobre los anuncios, del que no protestaron porque les convenía y las bases de los conciertos de timbre y correos.

Y ya que los periódicos de provincias no elevamos los precios por la carestía del papel, el público debe prestarles su apoyo en todo, especialmente apresurándose a satisfacer las suscripciones puntualmente.

Los hay suscriptores en todos los periódicos, que después de recibir un trimestre o dos la publicación, se dan de baja sin abonar lo vencido.

Esperamos que los que se hallan en tal caso, nos remitirán el importe de la suscripción por Giro Postal o como mejor les parezca.

LA CRONICA se vende en los kioscos de la Plaza Mayor y del Jardillo y en la portería del Casino de Guadalajara